

L'Arbre à Palabres du mois de Novembre 2023

Projets de Bernadette

Parrainages scolaires avec ASEO

Nous parrainons toujours 35 jeunes, nous sommes 11 parrains et marraines (parrainage mensuel) et 11 donateurs pour un montant d'environ 4200€. Au mois de Mai je vous avais transmis les lettres de Claudine SANOU et Abass SEREME . Nous allons recevoir la liste des jeunes avec leur niveau de classe. C'est Kadi, la trésorière d'ASEO qui s'en occupe. Elle a été gravement malade mais elle va mieux et elle a pu reprendre son travail. C'est à partir de son lieu de travail qu'elle peut préparer les documents qu'elle nous envoie.

Il y a 4 jeunes qui sont à l'université publique. Parallèlement à leurs études ils ont un petit travail pour financer leur quotidien.

ASEO aide un peu une jeune qui est à la fac et qui est devenue complètement orpheline, elle est aidée pour le financement du bus qui la mène à la fac et en lui fournissant également de quoi s'alimenter.

Photos qui nous font plaisir ! Distribution des fournitures scolaires !

Tous n'étaient pas présents au moment de la photo, certains sont arrivés en retard, d'autres étaient malades. Les fournitures leur ont été données à un autre moment



Comme vous le savez, nous continuons bien sûr à parrainer de façon collective ce groupe de jeunes. Un grand merci de la part de tous pour votre fidélité !

Vie du Centre Wa-Iba (CWI)

Il y a 88 enfants qui fréquentent le centre avec beaucoup d'enthousiasme. Les parents apprécient l'aide scolaire qui leur est dispensée.

Le financement des animateurs est toujours assuré par la location des 5 maisons et le lotissement est toujours en très bon état.

Le potager donne de beaux résultats grâce au fumier produit par les bœufs que nous avons achetés. Cet achat justifié par le fait que le fumier est devenu rare et cher. Les productions actuelles sont : les oignons, les aubergines, les courgettes et en projet les fraises.

Embouche bovine : Salif a réalisé que l'achat puis le revente des bœufs est profitable car ce qu'il faut à la ferme pour bien nourrir et abreuver les animaux. Il trouve facilement des acheteurs car les bœufs qu'ils vend sont de bonne qualité .

Des micro-crédits pour la culture du maïs ont commencé il y a déjà 3 ans en juin 2020 pour 14 personnes qui avaient de la terre. Cela les a encouragés à ne pas vendre leur terrain pour de l'immobilier. Ils ont obtenu un prêt Wa-Iba pour l'achat des semences et des outils. 3 ans plus tard, les bénéficiaires ont remboursé leur prêt et la production de maïs bio a été largement satisfaisante

En mai 2022, un terrain d'un hectare a été acheté par wa-iba pour permettre à 25 femmes de cultiver le maïs pendant la saison des pluies. Les remboursements des premiers micro-crédits ont servi à alimenter une caisse d'entraide permettant l'achat de semences et d'outils pour les femmes.

Elles aussi ont fait une bonne récolte. Une petite partie a été vendue dans le circuit bio et l'autre pour la consommation familiale.

Cette année, nous avons acheté un second terrain d'un hectare. L'achat de ce terrain permet à 25 femmes de pouvoir produire des cultures de première nécessité dans un contexte de vie économique particulièrement difficile.



Récolte du maïs en 2022. Cette année ce sera au tour des haricots d'être cultivés

Encore un grand merci pour votre soutien indispensable !

Projets de Marie

Des nouvelles du BURKINA FASO à KOUBRI

Cette année, je n'irai pas au Burkina Faso comme souvent en novembre...la situation politique étant une des raisons majeures. Mais pour l'instant, nous pouvons continuer nos actions. Voici les nouvelles de cette année scolaire 2022-23 et du début de celle-ci.

AU COLLÈGE, la grande nouveauté est l'arrivée de l'eau grâce à une autre association de Chamberry. C'est une association qui venait aider le dispensaire de Kouabri et que nous avons rencontrée Chantal et moi lors de nos séjours. Ils se sont intéressés au collège en parrainant quelques enfants et ont pu poursuivre pour faire installer une pompe.



Autre nouveauté: pour la première année, la classe de terminale a présenté le BAC D. Il n'y en a eu qu'un tiers de reçus...ce fut une déception pour Eric qui les avait bien préparés avec des cours supplémentaires. Ça sera mieux l'an prochain!

Par contre, les résultats au BEPC ont été satisfaisants:

Sur 81 élèves, 58 sont admis soit un taux de succès de 71% contre 56% pour la session de 2022. Le collège a d'ailleurs reçu un **CERTIFICAT DE RECONNAISSANCE** de la part du rectorat de sa région.

En juin, WA-IBA a envoyé 1000 € pour installer les fenêtres de la dernière salle construite.



La rentrée de 2023-24 se passe bien: Il y a 281 élèves.

En 6ème:72 élèves, en 5ème: 50, en 4ème: 27, en 3ème: 77, en 2ème: 46, en 1ère: 30, en Terminale: 29.

A LA MATERNELLE DE MOGTEDO

Les latrines ont été construites et sont terminées. Les enfants n'iront plus n'importe où faire leurs besoins. C'est une avancée pour l'hygiène.



En juin, il y a eu une fête pour la fin de l'année scolaire avec remise de récompenses!

Chaque enfant a eu droit à sa photo.



L'année dernière, il y a eu moins d'enfants car l'école primaire a avancé l'âge d'entrée au CP. Les enfants de 5 ans qui étaient en maternelle sont partis en primaire. Il y a donc des enfants de 2 ans et demi, 3 ans et 4 ans.

Je corresponds heureusement assez facilement avec Lucien et Bassilatou grâce à WhatsApp.

Pour cette rentrée, nous avons 25 enfants inscrits.

Lucien a fait faire les photocopies des livrets scolaires comme ceux de l'an dernier.

La cantine a commencé à fonctionner dès ce mois de novembre.

Nous demandons une petite participation financière aux parents soit :

9 000 Fcfa (13,75€) pour les frais de scolarité à payer en 3 fois et 2 000 Fcfa (3 €) pour la cantine. Autant savoir que même si les montants sont minimes, certains ont des difficultés car ils ont plusieurs enfants et la maternelle n'est pas une priorité. J'espère que d'année en année, la population reconnaîtra l'utilité de cette garderie maternelle.

Nous cherchons une école où Bassilatou pourrait aller encore en formation.

Notre aide va permettre de payer les achats de riz et d'huile, ainsi qu'une partie du salaire de l'enseignante et sa semaine de formation.

Ce qui est envisagé pour le futur:

- Construire un petit bâtiment pour cuisiner au gaz et entreposer le riz et les condiments.
- Aménager les alentours du bâtiment (avec quelques jeux et plantation d'arbres).
- Régler le problème de l'eau: pour l'instant c'est Lucien qui amène un jerrican d'eau tous les matins.



La rentrée scolaire s'est très bien passée avec une participation active des parents d'élèves qui ont entrepris entre autres de nettoyer les alentours de la garderie!



IL N'Y A PAS QU'UN JOUR. DEMAIN AUSSI LE SOLEIL BRILLERA! (proverbe africain)

Projets de Christian

Malgré la situation politique très tendue au MALI, il continue à financer ses projets d'aduction d'eau grâce à Ali, interlocuteur fidèle. Les détails paraîtront lors du prochain arbre à palabres.

Projets de Philippe



C'est Ali Dolo qui gère le pécule de Moussa envoyé par Philippe.

Philippe a soldé son compte et envoyé l'argent à Ali pour que Moussa achète du matériel de menuiserie.
Les achats ont été fait et Moussa est très fier de pouvoir enfin s'installer !



**Nous vous invitons vivement à visiter notre site internet « wa-iba.jimdo.com »
Le renouvellement de votre adhésion pour l'année 2024 est précieux, il nous permet de financer les frais de fonctionnement de l'association.**

Le bon de soutien vous permet de participer financièrement à la réalisation d'un projet de votre choix.

Un grand merci !

Amitiés solidaires de la part des porteurs de projets Wa-Iba